

СОДЕРЖАНИЕ

Том 53, номер 1, 2013

Журналу “Вопросы ихтиологии” – 60 лет!

- Д. С. Павлов* 5
- Тематика ихтиологических исследований на страницах журнала “Вопросы ихтиологии”
- Ю. С. Решетников, М. В. Мина, Ю. Ю. Дзгбуадзе* 6
- Карликовая бородатка *Pogonophryne minor* sp. n. (Arteidraconidae; Notothenioidei; Perciformes) – новый и один из самых мелких видов автохтонной ихтиофауны окраинных морей Антарктиды
- А. В. Балужкин, В. В. Сподарева* 16
- Характеристика подлёдных скоплений сайки *Boreogadus saida* (Gadidae) в Центральном Арктическом бассейне
- И. А. Мельников, Н. В. Чернова* 22
- Распределение рыб в речной системе нижнего Иртыша
- Э. С. Борисенко, А. Д. Мочек, Д. С. Павлов, А. А. Чемагин* 31
- Состояние запасов и современные тенденции в динамике популяций промысловых рыб Псковско-Чудского водоёма
- А. Е. Бобырев, Е. А. Криксунов, Н. Н. Мурзов, М. Б. Данилов, М. М. Мельник, Н. Я. Концевая, С. О. Северин, В. В. Тараканов* 44
- Динамика структурных показателей популяции судака *Stizostedion lucioperca* (Percidae) Рыбинского водохранилища за период 1954–2010 гг.
- Ю. В. Герасимов, А. С. Стрельников, М. Н. Иванова* 57
- Переход к живорождению в отряде Scorpaeniformes: краткий обзор
- Д. А. Павлов, Н. Г. Емельянова* 69
- Тип реореакции ранней молоди нерки *Oncorhynchus nerka* в реке Озерная и озере Курильское
- Д. С. Павлов, А. О. Звездин, В. В. Костин* 87
- Электрическая активность клариевого сома *Clarias macrocephalus* при парных агрессивно-оборонительных взаимодействиях: влияние освещённости и химического сигнала опасности
- А. О. Касумян, В. М. Ольшанский, Д. С. Павлов, А. В. Подарин, Нгуен Тхи Нга, Во Тхи Ха* 96
- Физиолого-биохимические исследования функционального гомеостаза рыб
- Е. В. Микодина, М. И. Шатуновский* 113
-

КРАТКИЕ СООБЩЕНИЯ

Приловы гренландской полярной акулы *Somniosus microcephalus* (Squaliformes, Chondrichthyes) в Баренцевом море и прилегающих водах по данным донных тралений

С. М. Русяев, А. М. Орлов

119

Авторский указатель английской версии тома 52, 2012

124

Сдано в набор 04.10.2012 г.

Подписано к печати 11.12.2012 г.

Формат 60 × 88¹/₈

Цифровая печать Усл. печ. л. 16.0

Усл. кр.-отт. 2.7 тыс.

Уч.-изд. л. 16.2

Бум. л. 8.0

Тираж 165 экз.

Зак. 922

Учредитель: Российская академия наук

Издатель: Российская академия наук. Издательство "Наука", 117997 Москва, Профсоюзная ул., 90

Оригинал-макет подготовлен МАИК "Наука/Интерпериодика"

Отпечатано в ППП «Типография "Наука"», 121099 Москва, Шубинский пер., 6

Contents

Vol. 53, No. 1, 2013

Simultaneous English language translation of this journal is available from Pleiades Publishing, Ltd.
Distributed worldwide by Springer. *Journal of Ichthyology* ISSN 0032-9452.

The 60th Anniversary of the journal “Voprosy Ikhtiologii”

D. S. Pavlov 5

Themes of ichthyological research on the pages of journal “Voprosy Ikhtiologii”

Yu. S. Reshetnikov, M. V. Mina, Yu. Yu. Dgebuadze 6

Dwarf plunderfish *Pogonophryne minor* sp.n. (Artedidraconidae; Notothenioidae; Perciformes) – new and one of the smallest species of autochthonous ichthyofauna of marginal Antarctic seas

A. V. Balushkin, V. V. Spondareva 16

Characteristics of subglacial schools of polar cod *Boreogadus saida* (Gadidae) in the Central Arctic basin

I. A. Melnikov, N. V. Chernova 22

Distribution of fishes within river system of lower Irtysh

E. S. Borisenko, A. D. Mochek, D. S. Pavlov, A. A. Chemagin 31

State of stocks and modern trends of population dynamics of commercial fishes in Pskovsko-Chudskoy water body

A. E. Bobyrev, E. A. Kriksunov, N. N. Murzov, M. B. Danilov, M. M. Melnik, N. Ya. Kontsevaya, S. O. Severin, V. V. Tarakanov 44

Dynamic of structural characteristics of pike-perch *Stizostedion lucioperca* (Percidae) population in the Rybinsk reservoir during the period 1954–2010

Yu. V. Gerasimov, A. S. Strelnikov, M. N. Ivanova 57

Transition to viviparity in order Scorpaeniformes: brief review

D. A. Pavlov, N. G. Emelyanova 69

Type of reo-response of early juvenile sockeye salmon *Oncorhynchus nerka* in Ozernaya River and Lake Kurilskoe

D. S. Pavlov, A. O. Zvezdin, V. V. Kostin 87

Electric activity of bighead catfish *Clarias macrocephalus* during pair aggressive-defensive interactions: influence of brightness and chemical signal of danger

A. O. Kasumyan, V. M. Olshansky, D. S. Pavlov, A. V. Podarin, Nguyen Thi Nga, Vo Thi Ha 96

Physiologic-biochemical research of functional homeostasis in fishes

E. V. Mikodina, M. I. Shatunovsky 113

Short Communications

Bycatch of Greenland shark *Somniosus microcephalus* (Squaliformes, Chondrichthyes)
in the Barents Sea and adjacent waters based on the data on bottom trawling

S. M. Rusyaev, A. M. Orlov

119

Author Index to Volume 52, 2012

124
